

# L'énorme trou est toujours béant, la D 59 ne rouvrira pas de sitôt

Avant que le gigantesque trou qui s'est formé vendredi sur la D59 ne soit rebouché, des expertises devront être effectuées. À Sebourg et Hensies (B), d'autres affaissements ont déjà été comblés.

PAR CATHERINE BOUTEILLE  
valenciennes@lavoixdunord.fr

## ROMBIES-ET-MARCHIPONT.

Route de Marchipont, l'impressionnant trou qui s'est formé, face au n° 66, ne semble pas s'être agrandi durant le week-end (notre édition de samedi). Mais il demeure toujours aussi impressionnant avec ses 1,50 à 2 mètres de diamètre. Le trou est si profond qu'« on n'en voit pas le fond, montrait, vendredi, le maire. Si c'est un pilier de carrière qui s'est effondré, ça peut faire 25 mètres de profondeur. En tout cas, ça fait au moins dix ou quinze mètres de profondeur ! »

**“ Seuls des experts agréments vont pouvoir descendre dans l'ancienne carrière de craie.**

Hier, on n'en savait pas plus sur la profondeur de cet énorme trou. Pour jauger la situation,



La coupure de la route de Marchipont instaurée par les gendarmes et le Département risque de rester d'actualité pour encore quelque temps.

seuls des experts agréments vont pouvoir descendre dans l'ancienne carrière de craie par un puits de mine situé non loin de là. « Le Département vient de lancer l'appel d'offres aujourd'hui », confiait le maire Guy Huart. Une fois l'appel d'offres bouclé, une expertise pourra être menée, puis les travaux à effectuer pour-

ront être définis. Autrement dit, la D 59 risque de rester fermée un petit moment. Automobilistes et riverains devront donc prendre leur mal en patience et faire un détour de plusieurs kilomètres : pour aller de Rombies à Quiévrechain, il leur faudra passer par Quarouble, la D 50A, puis la D 650. ■

# « Un trou karstique » à 10 km de là

Pendant que l'élu de Rombies appelait les gendarmes et le Département à la rescousse vendredi, le bourgmestre d'Hensies (B) faisait de même. À dix kilomètres à vol d'oiseau, un impressionnant affaissement de terrain s'est formé,

au même moment, de l'autre côté de la frontière. « C'est ce que l'on appelle un trou karstique », expliquait l'élu Éric Thiébaud à nos confrères belges de *La Dernière Heure*. Concrètement, des eaux de ruissellement auraient engen-

dré une dissolution de roches carbonatées en s'y infiltrant.

## DEVANT L'EHPAD

À Sebourg, c'est la veille que « sur le coup, on s'est inquiété, lorsque la société Noréade nous a alertés », confie le maire Gérard Delmotte. Un trou de près de 80 cm de diamètre et de profondeur venait de se former, rue de la Bergère ce jeudi après-midi, devant l'EHPAD Pierre-Cacheux.

Dans la maison rurale comme à la mairie, personne n'a oublié comment une maison s'était effondrée lorsqu'une excavation s'était brutalement formée dans la chaussée, le 25 octobre 1998. « Mais ça n'a rien à voir avec ça ou Rombies, souffle l'édile. Ce sont des eaux de ruissellement qui devaient suivre les tuyaux de bouche à clef. Ça devait durer depuis des années et ça a fini par éroder la voirie. » Dès vendredi soir, le trou était comblé et la circulation rétablie. ■



À Sebourg, le trou, que ne faisait que 80 cm de profondeur, a pu être comblé dès vendredi soir.

Article extrait de la Voix du Nord du mardi 19 mars 2019